

掲示板法話

善正寺だより

〒512-0902
三重県四日市市
小杉町1014
浄土真宗本願寺派
善正寺
E:0593-31-1670
H:0593-32-0733

さえ満ちてくる

重病の斎藤さんを看護された奥さん
に先立たれた斎藤さんの姿に川上先生
の深い求道が二重写しに重なり、それ
は法然聖人と親鸞聖人の師弟関係をも
連想させるよすがとなりました。

一人ひとりの真剣な問いと大らかな導き

学びの場が生き生きする秘訣が「」にある

桜花爛漫の春。入学、進学、就職等、
新たなる出会いの季節です。人生とは
出会いの連続、積み重ねです。單なる
出会いと意味ある出遇いの違いは何で
しょうか?

先月、前進座公演「法然と親鸞」を見
ました。若き修行僧・親鸞さまが、六角
堂参籠の九十五日目、聖徳太子の夢告
により、吉水の法然聖人を訪ねられた
のが出遇いの始まりでした。争乱や飢
饉が相次ぐ時代、法然聖人の庵には熊
谷直実など武将と共に、庶民も大勢集
まり、「酒を飲んでも救われるのか?」など、
素朴な疑問に対し法然聖人は大らか
に専修念佛の救いを説かれました。

一方、親鸞聖人は吉水の法然聖人の
下に、晴れの日も雨の日も嵐の時も、
百日間通い続けたと妻・惠信尼様のお
手紙に記されています。つまり、疑問を
抱きつつ、真剣に師匠に問い合わせた結果、
「雜行を棄てて本願に帰す」という求道
の解決を得られたのです。親鸞さまが
法然聖人の下で研鑽に励んだのは越後
流罪までの六年間ですが、生涯の師匠
と仰がれたことは、「恩徳讃」のお言葉

を味わうならば自明です。

如来大悲の恩徳は、身を粉にしても
報すべし。師主知識の恩徳も骨を
砕きても謝すべし。(正像末和讃)

聖人八十五歳、善鸞事件翌年の作で

す。誠に麗しい生涯の出遇いです。

『在家仏教』四月号に「念佛者・川上
清吉師の」と(西原祐治著)という一
文が掲載されたので、川上先生を生涯

の師と仰いでいる方に「お送りしたと」
る、「涙が出るほど嬉しかった」というお

電話を頂きました。その人は斎藤さん

という篤信の念佛者で、若き日、島根

大学教授であつた川上先生を囲んで毎

日毎晩語り合つた経験が念佛の救い

に遇う仮縁となりました。不自由なお

身体を押して遠隔地から熱心に聴聞に

励まれた斎藤さんの姿から先生の「薰

陶が偲ばれます。その川上先生は「往

生の半年前、阪大病院で胃がんの全摘

出手術を受けたのですが、その後の

心境が同誌の中で紹介されています。

「やはり浄土はあるのだ。その浄土
に連なつてゐるからこそ、この欲びが來
るのだ。今私の胸には絶望や悲しみの
影だない……。深々とした温かいもの

☆行事ご案内☆

4月19日(土)午後1時半

『初参式・降誕会』三全佛教婦人会主催

講師 加藤幸子先生(白山町)休憩時赤飯のおむすび用意

※赤ちゃん大募集! 2回目受けられる子供さんも大歓迎
入学、成人、還暦など人生節目の記念日に当たられる方も!

☆4月20日(日)夜7時半

門信徒会例会

5/25総会・公会法座に向けての準備、相談など

新旧役員さん、行事さんご出席お願いします

- ①「法然と親鸞」観劇の感想と座談、歴史的背景など。
- ②20年度の役割分担、活動計画などご相談。

☆三重組コーラス:4/26(土)夜7時半練習

※陽光苑慰問4/11(金)10時半誰でもOK。童謡懐メロ
美しい詩を味わいながら、大勢で心一つに歌う喜び。

新たなプロの伴奏者を迎えてのコーラスにあなたもご参加を!

◇日校:4月5日(土)4時より 新しいお友達もどうぞ!

◇一縦会テレホン法話11冊目の本『逃げたらあかん』発売中
059-354-1454へお電話を。3分間の法話が流れます

◇初参式4/19午後1時半 赤ちゃん幼児大募集会費千円

★世古懸機(あがつき台・六十二歳・三
月十九日)

合掌



お悔やみ申し上げます★



★カンバ有難う★

Y.M様・小林征子様・他匿名様よりお
や切手を頂戴しました。

劇は新鮮な学びの機縁となりました。
導き・聴聞の現場が活力を取り戻す
秘訣が「」にある。「法然と親鸞」の観
劇は重病の斎藤さんを看護された奥さん
に先立たれた斎藤さんの姿に川上先生
の深い求道が二重写しに重なり、それ
は法然聖人と親鸞聖人の師弟関係をも
連想させるよすがとなりました。

一人ひとりの真剣な問いと大らかな導き

☆去る3/13「三重組十三日講」の年
ぶりにお迎え。好天の中168名からお
志を頂戴。お手伝いの門徒さん含める
と総勢200名が参加聴聞しました。

☆三月二十一日(金)中日劇場「法然と
親鸞」観劇。善正寺より二十二名参加。
☆三重組コーラスピアノ伴奏を渡辺
暁美先生に三月末より交代しました。
☆四月十九日(土)午後一時半「初●
式」を受ける赤ちゃん、幼児大募集!
「」縁のある方誰でも可。参加費千円
(子供用数珠・記念写真・冊子付)

☆ホットヨース☆

四月は心浮き々とするスタートの月です。新しい学校や社会に胸ふくらます方も多いでしょう。私たちは三全仙婦主催の「初参式」があり、今年で14回目。当時の赤ちゃんはもう高校生。記念写真を眺めると、地域皆の愛情に包まれて健やかに成長されたことが懐かしく思い出されます。最近は少子化で参加者も減少傾向。皆さんのお呼びかけで一人でも多くの方が参加されるようお願いします。これからは赤ちゃんだけではなく、人生の節目に当たる方が奉告記念参拝されるのも如何かと思います。年に数回親子3世代揃ってお墓参りの道すがらお寺参拝される家族があります。成長した孫さん達が老いた祖父母の体を気遣いながら一緒に参拝される光景は震しく長い間その様子を見守り続けられることは、きっと幸せなことです。北陸から娘の嫁ぎ先へ移られた80代の方が「北陸では昔駄駄みの商店街やお寺の風景があり、知らない人とも言葉をかけ合った。こちらでは隣近所のつき合いも希薄で淋しい限り」と感想をもらいました。仏法薫る温かい土地柄を「土徳」といいます。小松は四本市でも「土徳」が残る町。しかし冠婚葬祭が地域住民の手から業者任せになるのと比例するかのように、土徳の良さも失われつつあります。新しい時代の土徳を皆さんと共に築いていかたいものです。四月の行事予定として有(玉)午後「初参式・降誕会」、4月20(日)夜例会、三重組コーネクスは4月(金)午前半陽光苑・午後(土)夜半練習。先般の三重組十三日講には遠近各地より多数お参り頂きました難とうございました。今後共どうぞご協力お願い申します。

平成二十年四月 合掌 善正寺坊守 拝